

NOTA BIOGRÁFICA DE LOS AUTORES DE LOS ESTUDIOS

David Ordóñez Solís: es magistrado, doctor en Derecho, licenciado especial en Derecho europeo por la Universidad de Bruselas y miembro del *Team Europe* de la Comisión Europea y de la Red de Expertos en Derecho de la Unión Europea del Consejo General del Poder Judicial. De sus libros destacan *La ejecución del Derecho europeo en España* (1992); *La contratación pública en la Unión Europea* (2002); *Jueces, Derecho y Política* (2004); *Intervención pública, libre competencia y control jurisdiccional en el mercado único europeo* (2004); *Administraciones, Ayudas de Estado y Fondos Europeos* (2006); *El cosmopolitismo judicial en una sociedad global* (2006) y *Privacidad y protección judicial de los datos personales* (2011).

Ricardo-María Jiménez Yáñez: es licenciado en Filología Hispánica por la UB (Universidad de Barcelona) y tiene un máster universitario en análisis gramatical y estilístico del español por la UNED (Universidad Nacional de Educación a Distancia). En la actualidad está preparando su tesis doctoral en la UN (Universidad de Navarra). Trabaja como profesor asociado de las facultades de ciencias jurídicas y en la facultad de Humanidades de la UIC (Universidad Internacional de Cataluña) y como investigador externo de GradUN (Universidad de Navarra). Es autor principal del libro *Escribir bien es de justicia*, publicado en Aranzadi-Thomson Reuters.

Joan Marcet: profesor titular de derecho constitucional en la UAB. Director del Instituto de Ciencias Políticas y Sociales (ICPS). Doctor en Derecho por la UAB (1982). Certificado de Études Politiques por el Institut d'Études Politiques de París (1976). Licenciado en Derecho por la UB (1973). Ha sido diputado en el Congreso de los Diputados entre 1982 y 2004, siendo vicepresidente del Congreso en las legislaturas 1989-1993 y 1996-2000, y portavoz del Grupo Parlamentario Socialista en las Comisiones Constitucionales (1986-1989), Régimen de las Administraciones Públicas (1993-1996) y Estatuto del Diputado (2000-2004). Durante diversos años ha combinado la dedicación política con la actividad investigadora en el campo de los partidos políticos, del análisis electoral y, más recientemente, en el análisis del Parlamento y del derecho parlamentario. Autor de diversas publicaciones sobre derecho constitucional y ciencia política..

Mercè Corretja-Torrens: jefa del Área de Investigación del Instituto de Estudios Autonómicos. Doctora en derecho por la Universidad de Barcelona y máster en derecho de Cataluña por la Universidad Autónoma de Barcelona. Es profesora asociada de derecho administrativo de la Universidad Pompeu Fabra desde el 1995 y abogada de la Generalitat en excedencia. Ha desarrollado su carrera administrativa en la Administración catalana y ha ocupado, entre otros cargos, el de responsable del Área de Desarrollo Autonómico del IEA (2002-2010). Ha publicado diversos trabajos en el ámbito del derecho público y europeo con especial atención a los derechos lingüísticos, las infraestructuras territoriales y el autogobierno de Cataluña.

Patrick Carlin: es actualmente investigador asociado del proyecto financiado por la ESRC (Economic and Social Research Council) "The Office of Language Commissioner in Wales, Ireland and Canada" en la Escuela de Galés de la Universidad de Cardiff. Los ámbitos de interés en investigación incluyen: lengua y gobernación, interpretaciones críticas de la planificación lingüística, movilización lingüística y partidos políticos, la sociología de la lengua, etc. La línea de investigación en curso trata del impacto del gobierno multinivel estatal y regional sobre los esfuerzos de los gobiernos subregionales en el País Vasco, Cataluña y Gales para implementar políticas lingüísticas.

Raquel Casesnoves: es doctora en antropología por la Universidad de Montreal. Como investigadora Ramón y Cajal desde 2008, en la UPF, ha desarrollado un programa informático que permite realizar proyecciones a largo plazo del conocimiento del catalán y, en general, de cualquier lengua en proceso de revitalización lingüística (véase *Language Policy*, 3 (2)). Actualmente es investigadora principal de un proyecto de investigación que propone la creación de un protocolo metodológico que permitirá descubrir la relación entre actitudes lingüísticas, identidad y red social como también la importancia de cada elemento

en el uso del catalán en contacto con otras lenguas de carácter internacional y globalizador, el castellano en la Península y el inglés en Nova York.